

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8108

Suscripcion en Córdoba

Por un mes..... 8 rs.

Por trimestre..... 22 rs.

Fuera de Córdoba.....

Por un mes..... 10 rs.

Por trimestre..... 28 rs.

MÁRTES 25 DE SETIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusiva interés.

AÑO XXVIII.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copia mos las noticias siguientes:

—Esta mañana ha tenido una larga conferencia con el ministro de Ultramar el gobernador general electo de Puerto-Rico, general Laserna. La conferencia ha versado sobre la situacion actual de aquella region española y de asuntos generales relacionados con la misma.

El general Laserna saldrá mañana para el Escorial con objeto de saludar á la familia real, pasando despues á Andalucía, donde permanecerá muy pocos dias, á fin de embarcarse para su destino en el primer correo del mes de octubre.

—Ayer tarde estuvieron en Segovia, con objeto de visitar algunos monumentos artísticos de aquella capital, S. M. el rey, la princesa de Asturias y toda la demás familia real, acompañados de la marquesa de Santa Cruz y el general Echagüe. Durante el tránsito por las calles, las reales personas fueron victoreadas con entusiasmo.

—En la próxima semana regresará á Madrid el señor duque de la Torre.

—El «Parlamento» publica anoche las siguientes noticias que le comunicó su corresponsal en el real sitio de San Lorenzo:

«El 24, día de la infanta Mercedes, será celebrado en el real sitio únicamente con una comida de familia.

Desde dicho real sitio volverá la corte á Madrid, permaneciendo por ahora en esta corte los señores duques de Montpensier, que habitarán en el real palacio. Hasta ahora se ignora cuando terminará su residencia en la corte.

S. M. la reina doña Isabel parece mas dispuesta á marchar por una temporada al extranjero, que volver de nuevo á Sevilla.

El acuerdo y cordial inteligencia entre toda la familia real es evidente, y nuestro corresponsal afirma que la actitud y la opinion de S. M. la reina Isabel en toda clase de asuntos, es discreta, prudente y liberal: son sus propias palabras.»

El decreto que, segun hemos anunciado, fué aprobado por el consejo de ministros y que será expedido por la presidencia del mismo, prohíbe terminantemente á los ministerios contraer gastos para servicios que no puedan ser ejecutados dentro del ejercicio del año económico y asentimiento del de Hacienda.

—Los «Debates» hace constar que su partido está unido fuerte y compacto, sin que en él haya corrientes poco

dinásticas, como se ha pretendido hacer creer.

—Mañana saldrán para el Escorial algunos de los ministros que se encuentran en Madrid actualmente. El presidente del Consejo pasará en aquel real sitio probablemente el lunes 24.

—Es muy posible que se celebre en el Escorial, mañana ó pasado, un consejo de ministros presidido por S. M. el rey.

—Parece que á la mesa régia asistirán el día 24, en el Escorial, 28 personas.

—El 24 habrá comida de familia en el monasterio de San Lorenzo; siendo invitados á la mesa real, los ministros, algunos diplomáticos, y otras personas de importancia.

—Escriben de la capital de Alava, que en breve saldrán de aquella provincia para esta corte los comisionados encargados de ultimar la cuestion económica de la misma, en cumplimiento de lo dispuesto en la ley de 21 de julio del año próximo pasado.

—Noticias de la ribera del Júcar anuncian que las cosechas se presentan en muy buen estado, especialmente la naranja, que ofrece resultados muy superiores á los obtenidos en los años últimos.

—Un telegrama expedido el día 5 de setiembre de la Habana, dá cuenta de haber llegado á aquel puerto 1500 soldados mas procedentes de la Península, y 1100 al de Santiago de Cuba.

—El corresponsal en Madrid del «Mercantil Valenciano» ha echado á volar la siguiente noticia:

«Dícese que con motivo de los nombramientos de senadores vitalicios que el gobierno piensa proponer al rey, han surgido algunas divisiones entre los ministros á consecuencia de la participacion que debe darse á los constitucionales en esta nueva hornada de padres graves de la patria.»

No es cierto. Ni se ha tratado en Consejo de nombramiento de senadores, ni hay division alguna entre los ministros por este ni por otro asunto.

—Anoche regresó á Madrid el marqués de Orovio, y conferenció brevemente con el presidente del Consejo de ministros sobre su viaje al Escorial.

—Un diario constitucional dice anoche que ayer se decía que el Sr. Cánovas asistiría al banquete que se celebrará en San Lorenzo el día 24.

—La ruptura entre los diversos elementos del partido democrático español se ha hecho mas ostensible con el manifiesto dado en Ginebra por el señor Lagunero.

En este documento se trata al ilustre orador Sr. Castelar, que debiera ser siempre legítimo motivo de orgullo para la democracia española, que ha prestado grandes servicios á su pa-

tria en momentos difíciles y que ha tenido el valor de conocer franca y lealmente los errores de su partido al presentarse como un verdadero hombre de gobierno; se trata, decimos, al Sr. Castelar, de la manera que pueden ver nuestros lectores en los siguientes párrafos:

«Recuerde el Sr. Castelar su historia política; vuelva á leer sus folletos y sus artículos en la prensa; recuerde sus discursos en el Parlamento, en salones, calles y plazas; compare su vida política con la nuestra en lo que al amor al orden, á la defensa de la libertad y á consecuencia política se refiere, y diga pues, puesta la mano sobre su conciencia, quienes son los que han contribuido al extravío de nuestras masas y quienes los que, sin haberse separado nunca de la senda del progreso, ni anatematizar hoy lo que santificaron ayer, han querido constantemente que el pueblo marche al compás de los acontecimientos, sin negarle jamás nada de lo que había conquistado y lo prometieron y sin permitirle ni of recerle lo que juzgaron irrealizable.

Permita el Sr. Castelar que con la ruda franqueza del soldado, le diga qué cuando se han predicado durante veinte años ideas de las cuales se había dependido la felicidad de la patria, podrá haber derecho, cuando se reconoce el error, á confesarlo leal y francamente y retirarse á su casa; pero nunca para pretender constituirse en oráculo del partido republicano, cuando leyendo sus tan repetidas como intempestivas declaraciones de hoy, apenas si le queda ya mas que el nombre, y aun mucho menos para maltratar de lo alto de la tribuna una vez y otra vez y llamar demagogos á los que no tienen otro delito que ser menos ilustrados que él y haber creído ciegamente cuanto les aconsejó con su elocuente palabra una y mil veces.»

—La real orden que publica la «Gaceta» encaminada á premiar los distinguidos servicios de la guardia civil en la custodia de la riqueza forestal, dispone que con la tercera parte de las multas impuestas á los infractores de las leyes vigentes denunciados por los individuos del cuerpo, se cree desde luego en cada comandancia un fondo especial, y que se distribuya por la direccion general entre la clase de tropa, sus viudas, huérfanos ó padres.

En el mes de diciembre de cada año serán contratados por sus respectivos jefes para la obtencion de un premio los individuos que más se distinguen.

A los que por espacio de un año consecutivo se hayan dedicado exclusivamente á la custodia de los montes prescindiendo de servicios que puedan haber ocasionado la destruccion prematura del

vestuario, se les facilitarán algunas de las prendas de este.

Serán socorridos: los heridos por los infractores de la ley en el desempeño del servicio forestal; los que lo fuesen por consecuencia de golpe ó caída, contribuyendo á la estincion de un incendio ó á cualquiera otro servicio arriesgado y de importancia, y los que por efecto de heridas recibidas ó padecimientos adquiridos en esa clase de servicio sean declarados inútiles para continuar en el instituto.

También serán socorridos las viudas y huérfanos, y á falta de estos los padres de los individuos que fallezcan combatiendo contra los infractores, y de los que por acudir á sofocar un incendio reciban durante él alguna lesion que les origine la muerte.

Así mismo tendrán derecho á socorro las viudas, huérfanos ó padres de los que fallezcan de resultas de hechos de armas ó servicios en el ramo forestal que no se hallen previstos en las reglas precedentes, y los individuos inutilizados por las mismas causas; debiendo en todos los casos justificarse de modo que no admita duda alguna los fundamentos del hecho y méritos que den lugar á la consulta.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 22 (7:55 m.)—El consulado griego de Larissa en Thesalia ha sido atropellado por los bachibouzouks.

Se confirma por diferentes conductos que los montenegrinos son dueños del desfiladero del Duga.

Noticias recibidas del teatro de la guerra dicen que los cosacos han sido batidos cerca de Penek.

Paris, 22.—El «Diario Oficial» de hoy publica un decreto fijando las elecciones de diputados de Francia para el día 14 de octubre próximo.

El Senado y la Cámara de diputados se reunirán el 7 de noviembre, día en que empezará la legislatura extraordinaria.

Constantinopla, 22.—Mehemet-Ali ha derrotado ayer completamente á los rusos, matándoles cuatro mil hombres é hiriéndoles otros tantos.

Pesth, 22.—Se asegura que la entrevista del conde de Andrassy y el príncipe de Bismarck en Salzburgo, no ha tenido otro objeto que el de obrar de acuerdo en favor de un armisticio tan pronto como sea posible.

Bucharest, 20.—Los rusos bombardean á Plewna de una manera terrible. Los turcos constan, pero economizan sus municiones. El cuerpo de ejército rumano de la derecha ha adelantado por Sapé hasta 250 metros de las posiciones turcas.

Los rusos de la izquierda, un tanto debilitados por las batallas del 14 y del 12 están construyendo reductos.

Contando los refuerzos, los rusos tienen cincuenta mil hombres y los turcos sesenta mil.

Viena, 21.—Hay un gran interés sobre la batalla que se dará en Biela de un momento á otro y que se cree que será decisiva. Se duda con fundamento de que los rusos obtengan buen éxito en este combate, porque los grandes refuerzos pedidos con precipitacion aun no han llegado, lo cual hace que el czar esté estremadamente nervioso é impaciente. Si los rusos ganan la victoria está dispuesto todo aquí y en Berlin para una mediacion por la paz, conforme lo acordado por Andrassy y Bismarck en Salzburgo.—Centro telegráfico.

Paris, 21.—Hoy han celebrado una larga conferencia los señores duque de Decazes y marqués de Molins, tratando principalmente de las nuevas convenciones comerciales.

Las Cámaras se reunirán el 16 del próximo noviembre.

Viena, 21.—Los montenegrinos se han hecho dueños completamente del desfiladero de Douga.

Segun noticias de Salzbourg, el conde Andrassy no se ha comprometido á nada en su conferencia con el príncipe de Bismarck. La política de Austria en la cuestion de Oriente permanecerá la misma.

Paris, 21.—Un telegrama de Berlin, que publica el «Monitor», hace suponer que Alemania, descontenta de la respuesta de Turquía relativamente á la observacion del tratado de Ginebra, enviará una escuadra al Bósforo.

Roma, 21.—En el consistorio celebrado hoy, ha sido dado el vicario cardinalicio al señor Garcia Gil, arzobispo de Zaragoza.

Su Santidad ha nombrado camarlengo al cardenal Pecci. También han quedado nombrados los obispos de Cuyaba (Brasil), San Luis, Maraguan y Cartagena.—Fabra.

Una carta de Roma dice que S. S. ha salido de la última crisis que ha tenido su salud y ha entrado de nuevo en su vida habitual. Sin embargo, los médicos le aconsejan grandes cuidados, puesto que ven disminuir las fuerzas del augusto anciano.

A fin de mes se celebrará en Roma un consistorio para proveer el cargo vacante de camarlengo. En otro tiempo este cargo tenia gran importancia, porque el que lo desempeñaba era llamado á encargarse del gobierno interino de los Estados pontificios durante las vacantes de la Santa Sede; pero hoy solo corresponde á este dignatario

== 156 ==
Tenia la cabeza apoyada sobre sus manos.

Blanca se aproximó. Sintió que sus piernas flaqueaban, y lanzó un grito.

Habia visto que Gontran lloraba. Pero al grito de Blanca, este levantó la cabeza, distinguió á la joven y quiso huir.

Una fuerza superior á su voluntad detuvo su paso.

Las mugeres, á veces, tienen mas sangre fria.

Blanca se dirigió á él y le dijo: —¿Que tenéis? ¿Por qué llorais?

El la contempló breves instantes, lanzó un grito, tomó una de sus manos y depositó en ella un ardiente beso.

—¡Ah! balbuceó; señorita, perdónadme; pero soy el mas desgraciado de los hombres.

—¿Por qué causa? dijo ella con aparente tranquilidad. ¿Que os sucede.

—Una horrible desgracia.

== 157 ==
—¡Dios mio! exclamó ella, y dejó que Gontran retuviese una de sus manos.

—Señorita, replicó el joven, esta es la segunda vez que tengo el honor de hablaros, y tal vez sea la última.

—¿Por qué?

—Voy á dejar el país. Blanca palideció.

—¿Vais á partir? dijo con voz débil.

—Es preciso, dijo Gontran con los ojos llenos de lágrimas.

—¿Y por qué?

—¡Ah! señorita... habia pensado matarme.

—¡Mataros!

—Pero mi religion me lo prohíbe.

== 160 ==
miento con Blanca que la inflexible voluntad de Durand?

Mucho y nada, como vamos á ver. En vista de la indiferencia y desprecio con que Eloisa de Yongeron habia acogido la confesion que su hijo le hizo de su amor por Blanca, Gontran habia perdido sus esperanzas de felicidad.

Acostumbrado á temblar delante de su madre ante su voluntad de hierro, habia creído que la baronesa le dejaria morir de dolor antes de consentir en su casamiento.

Pero en el término de veinte y cuatro horas se operó un cambio radical.

La razon natural le decía que no era un crimen su casamiento con la señorita de Durand, y que nada perderia su nobleza tradicional.

En el pueblo inmediato á Coursy habitaba un sacerdote, confesor de la orgullosa baronesa, y que frecuentemente visitaba á la familia de Casterac.

CAPITULO XXIII.

¿Qué es lo que sucedió entre estos dos personajes?

Hé aquí lo que nosotros no podemos decir.

Pero era muy entrada la noche cuando el hijo del nuevo propietario de Bellembre abandonó el bosque, tomando el camino de Coursy.

Mr. Durand habia cumplido su palabra.

Es decir, no habia dicho nada á su hija ni á Juana del encuentro que habia tenido con Mr. Gontran de Casterac.

A la mañana siguiente Blanca llamó aparte á Juana y la descubrió que Casterac no le desagradaba.

el gobierno interior del palacio durante el cónclave.

Un breve muy reciente dispone que en las interinidades corresponderá el gobierno de la Iglesia al secretario de Estado que le administra hoy.

El gobierno italiano ha acordado que el cónclave para la elección del sucesor de Pío IX, cuando llegue el caso, se verifique en el Vaticano, y solo con esta condición garantiza la seguridad de los cardenales.

Créase, pues, en Roma, que no habrá complicación alguna por el momento con motivo de la vacante de la Santa Sede, pero nadie se atreve a anticipar sobre el porvenir.

Los partidarios de las transacciones con el gobierno italiano han propuesto que el rey Víctor Manuel sea el encargado de designar entre los miembros del Sacro Colegio el que deba llevar la tiara.

Según los periódicos franceses, han debido comparecer el señor Gambetta y el gerente del periódico la «República francesa» ante la sala décima del tribunal de primera instancia del Sena para decidir o resolver sobre su apelación de sentencia de 11 de setiembre que los condenó a tres meses de prisión y 2000 francos de multa.

No es lógico suponer, como supone un periódico de la mañana, que el desenso de los valores franceses sea debido de actitud de las masas frente al tribunal donde empezó el proceso instruido contra Gambetta.

La entrevista celebrada en Salzbúrgo por el príncipe de Bismarck y el conde Andrassy duró desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde. Ambos personajes almorzaron juntos.

Ignórase el resultado de la conferencia.

El «Times» refiriéndose á los puntos que en ella han debido ser objeto de discusión, duda que los dos cancilleres consideren el momento actual como favorable á ofrecimientos de intervención.

En opinión del periódico inglés, es necesario que se libere una batalla en Plewna para que los propósitos de intervención puedan llegar á vías de hecho. Sin embargo, el mismo periódico dice que la entrevista puede tener gran importancia, consolidando la alianza que existe entre la Rusia y el Imperio Austro-Húngaro.

El manifiesto del mariscal MacMahon ha abierto el período electoral en Francia y ha producido baja en la Bolsa.

Los fondos turcos han subido en la Bolsa de París.

El Banco de Berlín ha subido el descuento.

En Londres hay gran preocupación financiera con motivo de un nuevo aumento en el descuento que se cree próximo.

Gacetillas.

Autoridad.—En el tren correo llegó ayer á esta capital el Sr. D. Enrique Leguina, digno Gobernador ci-

vil de esta provincia, y en el mismo día se hizo cargo del mando, que desempeña muy á satisfacción de todos sus gobernados.

Santa pastoral visita.—Hoy saldrá de esta capital en el tren-correo el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis con dirección á Montilla, en cuya ciudad piensa empezar su Santa visita á varios pueblos de la diócesis.

El vigía.—El otoño se inaugura—oscuro, fresco y lluvioso.—Si á su salida es igual—cayó al campo el premio gordo.

La mañana.—La función anunciada para esta noche á beneficio del Sr. Valladares en el Teatro principal, para la que se anunciaba la comedia nueva «Con el credo en la boca» y el juguete cómico «Como la espuma», se ha trasladado á mañana, para dar lugar á los ensayos de estas obras.

Percease.—El tren-correo de Belmez, número dos, que debió llegar á la estación de Cercadilla en esta capital anteanoche á las nueve y media, sufrió la detención de muchas horas á causa del descarrilamiento sufrido en el kilómetro treinta y cinco por el desprendimiento de una trinchera, sin que afortunadamente ocurriera desgracia alguna persona. Inmediatamente salió de Córdoba el material necesario para hacer el trasbordo de viajeros y equipajes, llegando á esta capital á las cinco y treinta minutos de la mañana. La vía, gracias á la actividad del Sr. Jefe de sección D. José Trigueros, quedó espedita á las seis y cuarenta y cinco minutos de ayer, pasando ya los trenes. En el sitio del siniestro se encontraron el jefe del movimiento D. Manuel Oso; el Representante de la línea Sr. Salinas, y el Comisario de la Inspección administrativa y mercantil del Gobierno, D. Rafael Vazquez y Guzman, y todos coadyuvando al pronto restablecimiento de la vía y facilitando cuantos medios necesitaba el viajero para trasladarse al lado opuesto del suceso, donde se hallaba otro tren.

Malo.—Anteanoche á las diez menos cuarto se oyeron voces alarmantes en la calle del Gran Capitan, las que causaron mas efecto cuando se vió que el que voceaba era el es tanquero del establecimiento robado hace pocos días. Acudieron el guardia de orden público Antonio Zafra y el municipal Pedro Tegos, y en el momento salieron del referido estanco dos hombres que corrían como gamos; pero los dichos funcionarios corrieron aun mas y se apoderaron de los fugitivos, que pusieron á disposición de la autoridad.

Datos.—En el distrito de la izquierda de esta capital han nacido durante los primeros diez días de este mes siete varones y seis hembras, y han muerto nueve de aquellos y diez de estas.

Ilustrado viajero.—Ha llegado á esta capital y se ha encargado de la Rectoría del Seminario Conciliar de San Pelagio, mártir, el señor D. Francisco Rodríguez Aguilar, distinguido escritor y persona por todos títulos muy digna del alto puesto para que ha sido designado.

Buena despedida.—Anteanoche estuvo completamente lleno el

Teatro principal, donde la compañía dramática ejecutó muy bien la lindísima comedia «La Cruz del Matrimonio», siendo llamados á la escena todos los actores al terminar la obra. La velocipista Filomena se despidió del público dando mayor dificultad á sus ejercicios, que fueron como siempre muy aplaudidos. Ayer salió en el tren correo de esta capital, de la que de seguro llevará muy gratos recuerdos.

Las P. P.—Ayer celebraron una entrevista dos cariñosos amigos en la plazuela de San Agustín, y en su afectuoso diálogo hubo sus correspondientes y acostumbradas Provocaciones, Palos y Pedradas. El término fué el natural: los dos conducidos á la cárcel.

Celebridad.—Ayer, con motivo de ser los días de Ntra. Sra. de las Mercedes, tuvo lugar una solemnisima función en la Iglesia auxiliar de la Merced, y se dió un extraordinario en la comida á los acojidos del Hospicio, los que asistieron á aquellos cultos con la mayor compostura y religiosidad.

Deso.—Con el regreso á esta capital del Sr. Gobernador civil, ha cesado en este cargo el Sr. Cánovas, Secretario del mismo, que desempeñaba aquel puesto interinamente con el mayor celo.

Subasta.—Hoy se subastan en las casas consistoriales de esta capital, además de las fincas del Estado que hemos anunciado ya, un corral estramuros de Morente, por el tipo de ciento diez y siete pesetas y cincuenta y seis céntimos.

Emérides.—Hoy.—1491.—Es crucificado por unos judíos en el pueblo de la Guardia el niño Cristóbal.

Cantos.—Continúa con el mayor esplendor en la parroquia de San Pedro la novena de Ntra. Sra. del Socorro, y su hermano mayor sigue sin descanso contribuyendo á la buena obra. Esta noche se cantarán á la Virgen unas nuevas coplas, cuya letra es de un conocido poeta de esta capital, y la música del distinguido profesor D. Eduardo Lucena. Helas aquí:

Tu Socorro, Madre mia,
te demanda con fervor
este pueblo que te envia
dulces himnos en tu honor.

Tu de «Socorro»
madre amor sa
plácida rosa
de Jericó:
Del mal tu planta
hundió la frente
y la serpiente
avasalló.

Clavel ameno,
de la montaña,
astro que baña
nuestra región:
Solo á su influjo
tu santo nombre
llena del hombre
el corazón.

Acoge, Madre,
hoy este canto
y nuestro llanto
enjugarás:

Que hoy á los cielos
pedimos palmas
y vuestras almas
socorrerás.

En buen camino.—Es ya casi seguro que la pequeña Iglesia situada en la casa donde murió el Beato Francisco de Posas se abrirá muy pronto al culto.

Vare.—Ha sido autorizada para ir á Madrid el coronel graduado teniente coronel de la remonta de esta capital D. Fernando Campuzano.

Cometo.—Anteanoche fué muy aplaudido en el café teatro del Recreo el guitarrista Sr. Toboso, que tocó ante una escogida concurrencia todas las piezas anunciadas en el programa, recibiendo en todas ellas el premio á su indisputable mérito.

Ejercicios.—Se ha incoado el oportuno expediente á solicitud de varios interesados, para resolver la forma en que han de verificarse los ejercicios de los que, habiendo hecho estudios privados, soliciten el título de peritos agrónomos.

El bucy suelta.—Uno de ignorada procedencia se ha presentado en el término de Adamuz, y podrá ser reclamado en la Alcaldía.

Informe.—Se ha remitido al Ayuntamiento y junta local del Viso el expediente de sustitución del maestro D. Francisco Antonio Lopez.

Bien.—La junta de instrucción pública ha significado su satisfacción al Ayuntamiento de Adaruz por la creación de una escuela de adultos.

Escenas rurales.—Dos caballeros menores han sido robados estos días en el término de Villa del Río.

Cuentas.—Las del pósito de Almedinilla se hallan á la vista hasta el seis de octubre.

Que siga.—El viernes tuvo lugar en el ministerio de Fomento la subasta para la construcción de los trozos de carretera entre Villanueva de Córdoba y Venta de Cárdenas, y entre Villanueva del Duque y Andújar, quedando adjudicada la primera á favor de D. Francisco Castro en doscientas sesenta y dos mil ochocientas pesetas, y la segunda á favor de Don José Oyenguren en trescientas cuarenta mil.

Efectos.—Las tormentas de estos días han producido averías de consideración. En Granada se han desbordado algunos rios y han sufrido mucho los edificios.

Preludios.—Esta semana empezarán á reunirse las comisiones en que se divide la general encargada de designar los objetos que se han de remitir á la próxima Exposición de París.

Premios.—El ministerio de Fomento prepara la remesa á los gobernadores de provincia de los premios de la Exposición de Filadelfia, á los cuales acompañaran probablemente los que aun no han sido repartidos de la Exposición de Viena.

Pareja.—Han sido puestos en la cárcel dos hombres por sospechas de robo. Ignoramos mas pormenores.

Agua.—En Lorca ha habido gran riada. Se inundó el barrio de Santa Quiteria y una parte de la Vega.

Bula.—En breve se remitirá al consejo de Estado la bula del Sr. Obispo de Jaen, que ya se halla en el ministerio de Gracia y Justicia.

Ejecución.—El sábado sufrió la última pena en Sacedon el reo Anselmo Plaza.

Liga.—Anteayer se habrá titulado en Sanlúcar de Barrameda liga de contrabuyentes.

Prelado.—Por la línea del ferrocarril llegó el sábado á Madrid el Sr. Obispo de Sevilla.

Lista.—Se ha publicado ya la compañía dramática que bajo la dirección del primer actor D. Pedrogado ocupará desde el seis de octubre el teatro de Cervantes de Sevilla.

Propiedad.—Una competencia ocurrida en Sevilla, entre los comerciantes en telas, el jueves, produjo la venta de los percales á cuatro cuartos las lanas á real, tocas para trages invierno á peseta, calcetines á cuartos, camisetas interiores á real, todo por el estilo.

Dimisión.—La ha presentado su cargo el ayuntamiento de Toros Jimeno (Jaen.) No ha sido admitida.

Justicia.—El Viernes han sido ejecutados en Algeciras dos reos condenados á la última pena por robo asesinato.

Frior.—El Sr. Obispo prior las órdenes ha establecido ya el minario conciliar en Ciudad-Real.

En una tabla.—Dice un diario de Reus que el miércoles, en la ocasión de disponerse dos novios á salir para la iglesia á casarse, ametrallado el que iba á ser esposo, retrocedió de pronto, confesó su falta de valor y quedó disuelto el proyecto.

Sentencia.—Se ha impuesto pena de muerte á José de Lara Lopez y Ramón Espósito, en causa seguida por la Audiencia de Sevilla por asesinato.

Pólvora en salva.—Un periódico de Constantinopla refiere que la noche del eclipse de luna hubo gran sobresalto en los barrios judío y cristiano de Uskub. Apenas comenzó el eclipse, los turcos rompieron el fuego contra la luna, según su costumbre en casos semejantes. La población cristiana y judía creyó poco menos que comenzaba el degüello, y se puso al salvo como le fué posible. El tiro de los turcos no cesó hasta la terminación del eclipse, pero la alarma se calmó en breve, una vez conocida la causa.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 24 de Setiembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 23 á la sombra en grados centígrados.

Id. mínima. 14.8

Id. media. 18.2

TEMPERATURAS DEL DIA 24.

A las 9 m. A las 3 p.

A la sombra. 24 24.9

Al sol. 44 27

Presión de la atmósfera en milímetros. 749 748.2

Vientos. O.N.O. O.N.O.

Leemos en el «Petit Journal» de París:

Con frecuencia se preguntan algunos cómo pueden los pobres cocheros soportar impunemente, á todas horas, los rigores de las estaciones y, sobre todo, los de la estación invernal, tan pródiga en lluvias, vientos, frios y nieves. Cualquiera creeria que se hallan dotados de una constitución especial

—154—
Juana la respondió:
—Señorita, vos sois muy bella y muy digna de ser baronesa, pero nuestro padre pondrá un fin de dificultades.
—¿Por qué?
—Porque se ha empeñado en que Bellombre vuelva á ser de la familia.
—¿Pobre padre mió! murmuró Blanca.
Pero su corazón era de Gontran, y solo el nombre de Archineaux la causaba una aversión insuperable.
El mismo día que el joven Gontran vió tan mal acogida su pretensión por Mr. Durand, Blanca se paseaba en el jardín.
Serian las seis de la mañana.
Tenia un libro en la mano, pero no leía.
Esperaba volver á encontrar á Gontran alguna vez, y con este pensamiento formaba castillos en el aire.

—155—
—Yo también murmuró Blanca bajando los ojos, yo también os amo... y no quiero... vuestra muerte.
Gontran contuvo su desesperación.
—¿Qué importa, dijo éste, puesto que no podeis ser mi esposa... pues vuestro padre no quiere?...
—¡Mi padre! exclamó Blanca Y retrocedió pálida y temblorosa balbuceando:
—¿Quién os ha dicho que mi padre no quiere?
CAPITULO XXIV.

—156—
—¿Pero vos queréis morir? exclamó Blanca Durand.
—Sí.
—¿Y por qué?
—Por que yo no puedo ser feliz.
—¿Vos?
—Sí, señorita, porque yo os amo, añadió, y se arrojó á los pies de la joven, cuyos ojos estaban cubiertos de lágrimas.
—¡Ah! dijo ella, ¿es porque me amais por lo que queréis morir?
—Sí.
—Yo no soy mas que una pobre hija sin dote, y vuestra madre la baronesa...
—¡Oh! dijo Gontran; mi madre no es el mayor obstáculo á mi amor. Blanca se contuvo.
—¿Creéis, dijo, que yo querré dejáros morir?
Gontran dió un grito de alegría, cubriendo de nuevo la mano de la joven de besos.
—¡Ah! gracias, dijo, ¡sois un ángel!

—157—
Blanca estaba decidida por Gontran.
—Yo sé que vos me amais y yo también os amo... ¿por qué no pedis mi mano á mi padre?
De repente escuchó ella el ladrido de un perro.
Eran sin duda los galgos de Casterac, que cazaban en el bosque vecino.
Blanca se conmovió.
Abandonó el jardín y se dirigió á la selva mirando por todos lados.
Se internó en ella y vió los perros, pero no á Casterac.
¿Dónde estaba?
Blanca dejó el bosque y regresó al campo.
Su corazón latía con violencia.
De repente espermentó una doble sensación.
Había visto un hombre sentado al borde del foso que servia de límite al bosque.
Este hombre era Gontran.
Parecia que estaba sumido en un profundo letargo.

—158—
Blanca estaba decidida por Gontran.
—Yo sé que vos me amais y yo también os amo... ¿por qué no pedis mi mano á mi padre?
De repente escuchó ella el ladrido de un perro.
Eran sin duda los galgos de Casterac, que cazaban en el bosque vecino.
Blanca se conmovió.
Abandonó el jardín y se dirigió á la selva mirando por todos lados.
Se internó en ella y vió los perros, pero no á Casterac.
¿Dónde estaba?
Blanca dejó el bosque y regresó al campo.
Su corazón latía con violencia.
De repente espermentó una doble sensación.
Había visto un hombre sentado al borde del foso que servia de límite al bosque.
Este hombre era Gontran.
Parecia que estaba sumido en un profundo letargo.

SECCION DE AVISOS.

YOUTH, HIGHNESS, BEAUTY.
PATTI DE LLOFRU.
 Flor de arroz especial.
 El Patti conviene a todas las señoras deseadas de conservar o recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; dá con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia «alimento» está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin emagrecerla al simple contacto de una alhaja, como ocurren los preparados con «alimentos».

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sras. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Rebol.—Sras. Martín y Gimenez, Librería.

Viola.

ENFERMEDADES DEL PECHO
 CURACION POR LOS
HIPOFOSFITOS
 El DOCTOR CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomienda ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por Mr. SWANN, Farmacéutico, 12, Calle Castiglione, en París.

Los Jarabes de Eliposfitos de Sosa de Cal. y de Hierro se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del DOCTOR CHURCHILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel muy envuelto el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre al tapon y á las etiquetas con la marca de fabricación de la Botica de SWANN.

Se expenden en las principales Boticas de España.

Depósito general en España, Madrid, compañía Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º.

MAQUINAS DE VAPOR VERTIC
 DIPLOMA DE HONOR

Medalla de oro y Gran Medalla de oro en 1872. MEDALLA DE PROGRESO (equivalente á la Gran Medalla de oro) en la Exposicion universal de Viena.

Portátiles fijas y locomóviles, de 1 a 20 caballos. Superiores por su construcción, son las únicas que han obtenido las más altas recompensas en las Exposiciones y en la medalla de oro en todos los concursos. Más barato que ninguno de los otros sistemas. Ocupan poco sitio, no necesitan instalación, pueden ser montados y presentados en cualquier momento. Pueden ser quemados por cualquier clase de combustible. Por la regularidad de su marcha, se aplican á todas las industrias, agrícolas y comerciales.

CALDERAS INEXPLOSIBLES. Limpieza fácil. LEVIE FRANCO DEL PROGRESO al comercio y á la industria.

M. HERRMANN-LACHAPPELLE 144, RUS DU SAOUBOURG-POISSONNIERE, EN PARIS.

LOMBRIFICADO

Específico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan.

Preparado con los principios activos de varias plantas de reconocidos efectos vermífugos, es completamente inofensivo y presentándose además en la bonita forma de grageas, sumamente agradables á la vista y al paladar, es deseado por los niños á quienes regenera y fortalece.

JARABE DE RABANO YODADO
 DEL
DE FORMIGUERA

La tinta universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendación. Son prodigiosos sus efectos en el reumatismo, afecciones del pecho y todas las que proceden de un flujo ó acritud de la sangre.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones escritorios Comedias número 7. También se formalizan contratos de argamientes á recibir.

Antonio Gonzalez, tocador y adornista, ofrece sus acmeados trabajos en coches, rejillas, almohadas, pabellones, todos y todo lo perteneciente á este ramo, en la calleuería del Ovario núm. 28.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO
 DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirada por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Muchos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tandillas.

VENTA A PLAZOS.
10 reales semanales.
 Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.



MAQUINAS PARA COSER
 "SINGER"
 PARA FAMILIAS é INDUSTRIALES

10 por 100 al contado.
 Enseñanza gratis á domicilio.
 sin aumento alguno en los precios.
 Un año de crédito.

Financiatálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Direccion general de España y Portugal
 calle Serrano, 43.—Madrid,
 é á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz	. San Juan 32.	Tarragona	. Bajada de la Miser cor dia 4.
Barcelona	. Plaza del Angel Beria 1.	Valencia	. Mar 53 y 55.
Bilbao	. Arsenal 18.	Valladolid	. Acera de San Francisco 26.
Cádiz	. Colomela 20.	Zaragoza	. Alfonso I 41.
Córdoba	. Ayuntamiento 14 y 16.		
Coruña	. Real 18.	PORTUGAL.	
Gerona	. Plaza de la Constitu-cion 10.	Beja	. Largo de Santa Maria.
Huelva	. Concepcion 12.	Faro	. Sto. Antonio do Alto 34.
Lérida	. San Antonio 9.	Lisboa	. Presa do Loreto 6 y 7.
Madrid	. Carretas 35.	Oporto	. Farmexa 355 y 357.
Málaga	. Duque de la Victoria 1.	Porto Delgada	. Valverde 61.
Palma	. Bolseria 8.		
Sevilla	. O'Donnell 5.		
Tenerife	. Sol 39.		
Agujas á 6 rs. 80			

8 Calle DAUPHINE en PARIS

BENZINE COLLAS

8 Calle DAUPHINE en PARIS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
 Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel
 PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones
EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA
 COMO MARCA DE FABRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA
G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS
 Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

Aguas minerales
 Acidulo-carbónicas de Marmoejo,
 (Provincia de Jaen)
 Estac'on del Ferro-carril de Madrid á Córdoba.

Fonda de LOS LEONES, calle de la Estacion, núm. 5. A cargo de su dueño Don Pablo Rostaing.

Este establecimiento está montado á la altura de los mejores de su clase, servicio esmerado, buena cocina, habitaciones convenientemente amuebladas, piano, salon de lectu. a, periódicos nacionales y extranjeros; se hablan varios idiomas.

Omnibus á todos los trenes correos y vice-versa á dos reales el asiento, y coche para llevar los viajeros á la fuente por mañana y tarde á cuatro reales diarios por asiento. Hay un coche que puede alquilarse por las horas que los viajeros gusten ocuparlo á precio convencional. Temporada para tomar las aguas del 15 de Abril al 15 de junio, y del primero de Setiembre al treinta y uno de octubre.

Leche de vaca.

En la calle del Graa Capitan núm. 8, esquina á la del Huerto de los Limones, se expende leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que también á cualquiera otra del día, ya para atender á la lactancia artificial ó al desteto de los niños, ya á la alimentación de los enfermos ó al uso de establecimientos públicos etc. Si bre todo, ó con completa seguridad, si se prefije la hora en que se haya de necesitar.

Baños sulfurosos de Carratraca.
 EXTRAORDINARIA ECONOMIA.
 Se expende á precios muy baratos en elegantes frascos, una composición concentradísima con una pequeña cantidad de la cual se obtienen baños esencialmente iguales á los de Carratraca, Archena, Chiclana, etc.

También hay paquetes con SALES MARINAS para la preparacion en casa de los baños de mar.

La instruccion para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes y se facilitan gratis en el punto de venta en Córdoba, farmacia de Avilés, Luján 2.

RETRATOS.
 Gabinete fotográfico de
Romualdo de Castro.
 Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas al Portillo).

Se hacen toda clase de retratos desde los más pequeños hasta el tamaño natural, se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas en otros aceros, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando esté nublado.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda en 6 rs. diarios la casa sin número calle de Leopoldo de Austria, recientemente obrada y acristalada. Darán razon en la calle de Jesús Maria núm. 8, y en el edificio que fué teatro de Moratin. s6-2

Venta de un carro. En el taller de coches de Jesús Maria hay un carro de venta para gran carga; es nuevo pero se dará por las dos terceras partes de su valor. s6-2

Minas de oro. Se desea enagenar tres acciones de las minas de O. en explotación «Brasil y California» sitas en la Nava de Jadique, provincia de Guadalajara, y pertenecientes á la sociedad especial minera «Las dos naciones.» Para más informes dirigirse al Director de este periódico, quien facilitará las señas del interesado y dará más detalles. s6-2

Venta. Se hace de barriles enronados de dos, cuatro y ocho arrobas de cabida. En la plazuela de Azoaicas núm. 1. s6-2

Por un precio módico se alquila la casa calle de Alfayatas número 3, con cinco habitaciones altas y bajas, patio, corral, pozo abundante y pile para lavar. Se venden puertas, ventanas y rejias y pipotes de vino y agardiente. Para tratar, calle de Pedregosa núm. 22. s6-2

Higos pasados. Los hay de venta de superior calidad y á precios arreglados en el aguadocho frente á la Administracion económica, calle del Gran Capitan. s6-3

Venta. Se vende un peso quintalero con sus correspondientes peras, y una romana que alcanza hasa quince arrobas, todo en buen estado. En la calle Carreteras número 26 darán razon. s6-3

Se traspasa una habitacion y un portai con útiles de tienda de especeria, todo en preciomuy arreglado y buen sitio. Campo de San Anton núm. 33, se trata. s6-3

Desde el día se arrienda una haza de olivar de dos y media fanegas de cabida del pago de la Casilla de los Ciegos, lindante con el arroyo de Pedroche y el Bosque. En la casa número 2 calle de Isabel segunda vive su dueño. s6-3

Desde el día se arrienda una haza de cabida de once y media fanegas, contigua al arroyo de la Miel. Su dueño vive calle Isabel segunda número 2. s6-3

AVISO al público.
 En el establecimiento de Julian Usano, Carillos 17, se acaba de recibir un especial jaben de oleina, que quita á la ropa toda clase de manchas, la rica miel de la alcarria y el verdadero agardiente de ojen s6-3

Arrendamiento y venta.
 Se oyen proposiciones para el arrendamiento de pastos de la dehesa de Pendoñillas y sus agregados; y para la venta del fruto pendiente de bellota San Fernando 89 darán razon. s6-4

Arrendamiento. Se hace de un piso alto con cómodas habitaciones y acristalado, en uno de los puntos céntricos de esta capital. Informarán de las condiciones del mismo en la calle de Letrados número uno, y en dicho piso se hallan también algunos cuadros de venta, un contador y una urna. s6-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de una pequeña casa compuesta de portai y una sala en la calle Limeros número 53. En la librería de este periódico darán razon.

Subasta. El día cinco de Octubre próximo á las diez de su mañana, se sacará á subasta privada, estraajudicial el molino harinero llamado «El nuevo», el cual consta de cuatro piedras, y casa de nueva construcción, situado en el rio Guadalquivir, término de Santibáñez del Puerto. Los que se interesen en él podrán dirigirse al administrador que en dicho punto tiene la Excm. Sra. D. Iguel viuda de Medinaoeli, quien exhibirá el pliego de condiciones para el objeto de este anuncio. s6-2

Gran almoneda. Desde el día en adelante, se hace en la calle Alfonso XII núm. 402 de muebles, entre ellas una lujosísima cama con dosel dorado á fuego y colgaduras de Nipis en 4000 reales, de varios cuadros antiguos en cobre, tabla y lienzo, entre los cuales hay un San Gerónimo de Rivera; el Señor en la Columna, de Juan de Juanes; un Neptuno de Ticiano; un Nacimiento de Rubens; un retrato de Goya una Doloresa del Divino Morales, y un busto de Velazquez; cuatro de gran tamaño representando la Asuncion, de D. Alonso del Arco; un San Antonio, copia de Murillo; Santa Maria Magdalena en el momento de despojarse de sus alhajas; la Resurreccion de la Virgen y otros muchos. También hay un surtido en perfumería, como son polvos de arroz frescos por mayor y menor á cuartos paquete, y libros antiguos, en los que figuran dos grandes tomos, conteniendo cartas geográficas de navegacion del departamento hidrográfico de Madrid, varios sermones del Doctor Vargas, y un piano francés recién llegado, de elegante construcción y excelentes voces. s6-15

LACATALANA.
 Casa de préstamos y ventas públicas, calle del Tornillo, núm. 1. Córdoba.

El Jueves á las 10 de la mañana, se venderán en subasta los empeños de alhajas, ropas, cuadros y demás efectos que no hayan sido renovados por sus dueños.

La entrada á la subasta, plaza de las Cañas, núm. 14.

Hay venta diaria. s6-4

Venta de ganado vacuno.
 En subasta privada se venden 13 vacas, 6 bueyes, 5 novillos y 6 novillas. El acto tendrá lugar en Córdoba en la Secretaría del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera el día 30 del presente mes á las 12 de su mañana, no admitiéndose proposicion que no cubra el tipo del precio. El ganado puede verse en el cercado de Ribera de Baja, estacion de Alcooles. s6-1

A los ojalateros.
 En el almacén del Timbre acaba de recibirse gran cantidad de latas y estaño, las latas de la marca CA-10, y se darán á once reales la docena, y el estaño marca cordero á 5 reales libra. s6-1

Arrendamiento. Se hace de media casa alta apropiada para una familia sin niños, en la calle Consolacion núm. 2 s6-1

Dehesa. Desde San Miguel próximo se arrienda la dehesa y pastos para cabras de Campo-bajo. Su dueño vive en la calle del Arco Real núm. 9. s6-1

Arrendamiento. En dos mil reales anuales se arrienda desde la próxima Navidad la casa número 5 de la calle Alta de Santa Ana. En la portería de la de los Deanes número 2, darán razon. s6-5